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市医药药材公司家属院——

大 暖 接 通 背 后 的 暖 心 故 事

寒冬不寒，因为小区里
有很多热心人；心里很暖，因
为居民的冷暖有不少人挂
心。采访中，居民说起物管
会负责人刘红星和南伟民，
眼里全是感激。这两位热心
人为了给大家解决问题，不
断穿梭于单元楼之间，再辛
苦也毫无怨言。

接上大暖后的家属院，
有了更多温度和人气，居民
的生活也变得更加“热气腾
腾”。相信在物管会工作人
员的努力下，家属院会变得
越来越好。

记者 樊慧敏

永济市住建局

“三高”发力“敲门问诊”“三牢”织密“安全网系”

今年元旦假期，市医药药材公
司家属院的 208 户居民过得很舒
心，困扰了大家八九年的取暖问
题，终于在新年来临前得到了解
决，居民家里暖和了。

这几天该家属院最忙的，是物
管会副主任刘红星。2024 年 12 月
30 日下午，记者来到该家属院时，
刘红星和物管会成员南伟民正挨家
挨户为居民调试暖气。有反映家里
温度上不去的，他们便帮忙排气；
有说家里供热不均衡的，他们便帮
忙调节阀门。

尽管天气很冷，刘红星和南伟
民还是热得满脸通红，他们高兴地
告诉记者：“经过几天的调试，目前
大部分居民家里温度已经上去了，
剩下管网末端的一些居民家里存在
热量不均衡的情况，我们正在想办
法调试。只要居民家里能暖和起
来 ， 我 们 很 乐 意 为 大 家 多 跑 几
趟。”

然而半个月前，暖气对于这个
小区的居民来说还是奢望。看着供
热一次管网已经通到了小区门口，
换热站和庭院管网也已经建成，可
就是没办法通上大暖，居民心里都
很着急。

问题出在哪里？经了解，原来
是由于前期沟通不到位，相关建设
单位在规划时，没有对换热站二网
配电自控设备进行预算，导致换热
站缺少自控设备，不能正常运行，
晋建热电有限公司无法为该小区供
暖。要解决这个问题，需要采购设
备，资金就成了摆在小区物管会负
责人面前的一道坎。

眼看着一天天变冷，为了让居
民家里早日热起来，刘红星和南伟
民一边找相关部门协调解决资金问
题，一边咨询设备采购相关事宜，
可谓是“跑断了腿”。2024年12月
16日，在运城市国资委、运达资产
经营有限责任公司、盐湖区北城街
道黄河社区等的支持下，家属院又
召开了一次协商会。会上，由南伟
民带头的4名小区在职党员及1名入

党积极分子进行了表态，由他们几
人垫付资金，先把设备买回来。

解决办法有了，事情推进起来
就快了。2024 年 12 月 17 日，物管
会开始着手安排配电自控设备的采
购、安装等工作；22日，设备安装
完成；23日，小区开始试供暖。

小区通上暖气了，居民个个乐
开了花，终于可以温暖过冬了。不
过，因为小区是第一年供暖，设备
和管网还需要一段时间的调试，刘
红星和南伟民又带着小区里的热心

“技术员”王创建，一家一家进行调
试。

临走时，记者在小区门口碰到
了该小区 1 号楼住户张跃华，他对
记者说：“小区能通上暖气，物管会
的刘主任是大功臣。作为社区的老
党员，他为大家做了太多事。现在
我家比之前更暖和了，我心里很感
动，也很感恩。刘主任这两天还在
为大家调试暖气，有时候忙得连饭
也顾不上吃。小区里能有这样的负
责人，我们大家都很放心。”

运城晚报讯 （记 者 祁克
宁 通讯员 周梓鑫） 为切实加
强住建领域相关工作全链条安全
监督，连日来，永济市住建局严
格按照上级关于安全生产决策部
署，聚焦燃气、建筑工地和自建房等重
点领域，通过开展宣教培训和安全检
查，动员群众排查身边隐患，防范化解
重大安全风险，扎实推进住建领域冬季
安全“敲门行动”，全力保障人民群众
生命财产安全。

首先高层次设计，在统筹部署上出
实招。坚持以党建引领工作推进，深刻
认识安全生产工作的重大意义，抽调政
治素养高、业务本领强、工作作风硬、
推动落实快的党员干部，成立以党组书
记、局长任组长的工作专班；制定印发

《关于住建领域开展冬季安全“敲门行
动”工作方案》，统筹协调各项工作；
秉承“严字当头、快字为要、细字为
本”的工作理念，局长亲自部署、亲自
组织、亲自推动、亲自带队进行追踪落
实，切实形成部门协同联动、职责层层
压实、责任到岗到人的高效工作格局。

其次高站位推进，在隐患排查上下
功夫。城镇燃气、建筑工地和自建房是
住建领域冬季安全“敲门行动”的重中
之重。积极协调相关职能部门和属地政
府，针对燃气管道、瓶装液化石油气、

餐饮场所燃气设施等重点环节，组织开
展燃气安全隐患排查整治工作。加强冬
季施工安全管理，严格落实“防滑、防
冻、防触电”等安全措施，针对起重吊
装、脚手架施工、高空作业和彩钢板临
时建筑、工地工棚、集体宿舍等取暖用
电设施，开展安全作业培训和隐患排查
治理。组织对全市经营性自建房和其他
自建房安全专项整治进行“回头看”，
再次复核排查，确保安全无遗漏，进一
步巩固整治成果。

最后高要求整改，在立行立改上求

突破。严格按照部门监管职责，
要求相关单位、股室负责人担负
起整改责任，坚持边查边改、立
查立纠的工作原则，对排查出的
各类隐患和薄弱环节，建立问题

台账，真正做到底清数明、力行力改、
彻底消除。工作专班责成专人每月定期
开展监督检查、汇总整改进度，杜绝虚
假整改、敷衍整改行为，确保高标准、
高质量完成隐患整治任务。

下一步，永济市住建局将坚决树牢
安全发展理念，聚焦重点领域和重点工
程建设，不断强化红线意识和底线思
维，以“时时放心不下”的责任感，从
严从实开展隐患排查整治，毫不松懈抓
好安全生产各项工作，切实推动住建领
域冬季安全“敲门行动”取得实效。
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①家属院新安装的供热庭院管网

②正在运行中的换热站

③换热站新安装的自控设备 ③③


